

Fecha: 07-01-2026
Medio: Diario la Región
Supl.: Diario la Región
Tipo: Noticia general
Título: **ALERTA: Casi 800 nacimientos menos en cinco años**

Pág. : 9
Cm2: 189,8

Tiraje:
Lectoría:
Favorabilidad:
 No Definida

ALERTA: Casi 800 nacimientos menos en cinco años

Por: Valentina Echeverría O.

En línea de la tendencia nacional, la región de Coquimbo registra una disminución sostenida en la natalidad durante los últimos años, comenzando desde la pandemia. Cifras de hospitales y del Servicio de Salud Coquimbo permiten dimensionar el fenómeno a nivel regional, mientras equipos de salud explican los factores sociales y sanitarios que

inciden en esta baja.

Las cifras más recientes del Hospital de La Serena reflejan con claridad esta tendencia, reflejando que los nacimientos atendidos pasaron de 3.118 en 2017 a 1.528 en 2024, lo que representa una caída cercana al 50% en siete años. Tras el quiebre registrado durante la pandemia, no se observa una recuperación sostenida en los años posteriores.

Desde el equipo clínico del hospital explican que la disminución de la natalidad no responde únicamente a decisiones personales. Andrea Caveiro, gestora de Cuidados de Matronería del Hospital de La Serena, señaló que «existe un grupo importante de mujeres y parejas que sí desean ser madres y padres, pero enfrentan barreras de salud, como la endometriosis, una enfermedad altamente invalidante que por

Datos de la red pública confirman una disminución progresiva de partos en los últimos años, en un escenario marcado por la postergación de la maternidad y brechas en salud reproductiva.

mucho tiempo no fue suficientemente visible».

En ese contexto, Caveiro recalcó que el acceso oportuno a la salud reproductiva es clave. «Hoy convergen dos focos fundamentalmente: conocer cómo acceder a la medicina reproductiva de alta complejidad y, a la vez, contar con tratamientos adecuados para la endometriosis. Ambos aspectos son determinantes para la fertilidad»,

indicó, advirtiendo además que los cupos disponibles en el sistema público siguen siendo limitados.

La tendencia también se observa en el Hospital de Coquimbo, uno de los principales recintos obstétricos de la región. De acuerdo a los datos entregados, durante 2024 se registraron 1.968 partos, mientras que en 2025 la cifra descendió a 1.913, evidenciando una baja gradual.